Im nächstiolgenden Jahre erhielt Kolberg aus des großen Friedrichs werdenen des ein Geschent, das damals hierzulande noch völlig unbekannt war. Ein großer Frachinagen vonli Kartoffelt nämlich langte auf dem Martte an, und durch Trommelschag in der Stadt und in den Borstäden erging die Bekanntmachung, daß jeder Gartenbessier sich zu einer bestimmten Stunde vor dem Anthonie eingustünden habe, da des Königs Majestät ihnen eine besonders Wohltat zugedacht habe. Alles geriet in eine fützmissie Bewegung, und zwar um somety, je weniger man wuste, wos se mit biefem Gescherft zu bedeuten babe.

Die Serren vom Rate geigten nunnehr ber versammelten Mengbie neue Frucht vor, die hier noch nie ein mentschliches Auge erblich
date. Daneben ward eine umfändliche Anweitung verlejen, wie biefe
Rartoffeln gepflangt und bewirtifdniet, desgleichen wie sie gefoht und
pubereitet werben jollten. Allein in dem Gettimmel achteten bie wenigsten
auf jene Bortefung. Dagegen nahmen die guten Leute die hodgepriesenen
Knollen verroundert in die Hande in den schollen verroundert in die Sände, roden, schweiter die Herten daran.
Kopfischitelnd bot se ein Plachbar dem andern; man brach sie voneinander und warf sie den Junden vor, die daran sernichten und
sie geleichfalls versschaftlich und sieden nicht und nicht ein"Die Dinger," hieß es, "riechen nicht und sieme und deb Sünde möson sie ressen.

Inzwijchen wurde bes Königs Wille vollzogen und seine Gabe unter die anwesenden Garteneigentümer ausgeseiti. Kaum irgend jemand hatte bie erteitte Anweisung zu ihrem Andau recht begriffen. Wer sie asse in die geradegu in seiner getäuschen Erwartung auf den Kehrichthaussen werden zu den der der Angelangung so verschert wie möglich zu Werte. Einige stedten sie diese und de einzeln in die Seche, ohne sich weiter um sie zu fimmern. Undere glaubten das Ding noch flüger anzugereisen, wem sie diese Kartossen bestammen auf einen Haufen schützten und mit etwas Erde bebeckten. Da wuchsen sie nun zu einem blichten Fils in einander.

Mun mochten aber wohl die Herren vom Rat gar bald in Erfahrung gebracht haben, daß es unter den Empfängent voll sofe Berächter gegeben, die ihren Schaf gar nicht einmal der Erde auwertraut hätten. Darum word in den Sommermonaten durch den Natsdiener und Helben währter eine allgemeite und freuge Kartoffelfdan veranflatet und den widerhenflig Befundenen eine Neine Gelbbuße aufgelegt. Das gab viederum ein großes Geschreit und dient auch den nicht dag, ver neuen Krucht in den Bestraften besfere Couner und Freunde zu erwesen.

Das Jahr nachher erneuerte ber König seine wohltätige Spende burch eine ähnliche Kadung. Allein diesmal verfuhr man dabei höheren Orts auch zwecknäßiger, indem zugleich ein Landreiter mitgeschieft wurde, ber als ein geborener Schwabe bes Kartosselbungs kundig und ben